

DIARIO DE

BARCELONA.

Del miércoles 11 de

mayo de 1831.



Santos Poncio, Florencio, Anastasio y Eudaldo Mártires.

Las cuarenta horas esten en la iglesia de San Matías, de Religiosas de San Gerónimo: se reserva á las siete y media de la tarde.

Lectanias. — Abstinencia.

Luna nueva á las 12 y 41 ms. de la noche.

Sale el sol á las 4 horas y 55 ms., y se pone á las 7 y 5.

Dia. horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos. Atmósfera.
10 6 mañana.	13	7 32 p. 9 l.	1 O. nubecillas.
id. 2 tarde.	16	32 9	2 S. S. E. cubierto.
id. 10 noche.	13	6 32 9	O. S. O. sereno llv.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

PRUSIA.

Memel 10 de abril.

Las tropas rusas que habian evacuado el 5 á Polangen para retirarse á este punto, han salido de esta ciudad; y en Heiligenstadt se han aumentado con algunos centenares de guarda-bosques que habian llegado de Curlandia, y en seguida marcharon otra vez sobre Polangen, de donde echaron á los rebeldes, haciéndoles muchos prisioneros, y matándolos dos, de los cuales el uno era gefe. Despues de haber dejado un destacamento en Polangen, salieron los rusos para irse á reunir á las fuerzas que venian de la Curlandia, en el camino atacaron á los insurgentes, á los cuales batieron completamente despues de un combate bien encarnizado. Los rebeldes pegaron fuego á Polangen, que quedó reducida á cenizas. La pérdida de los insurgentes consistió en 300 hombres, y los rusos solo tuvieron un hombre muerto y 20 heridos. Los habitantes de Polangen, que por el incendio perdieron cuanto tenían, han huido al territorio prusiano. En esta ciudad se ha abierto una suscripcion para acudir á su socorro.

Ya está establecida la comunicacion con los rusos.

Se sabe de Libau que se estaban reuniendo fuerzas considerables para echarse sobre los insurgentes de la Lithuania. Se han reunido 1200 hombres solo para proteger la ciudad fronteriza de Polangen y las inmediaciones de Libau. Cerca de esta hay una division de 40 hombres enviada por el gobierno de Curlandia, la cual no tardará en llegar á Riga. Además de estas fuerzas marcha sobre la Lithuania central un cuerpo de 110 hombres para sofocar la loca insurreccion que ha estallado en aquella provincia.

AUSTRIA.

Viena 12 de abril.

Segun escriben de Constantinopla con fecha 26 de marzo último, la insurreccion de Albania daba mucho cuidado en aquella capital. El Sultan, con ánimo de atraer al bajá de Scútari, le habia escrito una carta, que sin duda habrá producido tan poco efecto como la orden comunicada á los bosniacos para que no se opusieran á la reunion de los distritos de Servia, segun se convino en el tratado de Andrinópolis. El Sultan ha hecho grandes mudanzas entre los principales empleados. El reis-effendi ha sido separado de su destino, ocupando su lugar Suleiman Nedehib-effendi. Se han hecho muchas justicias de resultas de una conspiracion que se ha descubierto, y en la cual está comprendida la tropa disciplinada. (*Gaceta de Augsburgo.*)

Idem 14.

Las cartas del comercio anunciaban hace unos dias la derrota y retirada de las tropas rusas, acontecimiento que á primera vista parecia extraordinario á cuantos tenían idea de las enormes fuerzas y de los recursos del Emperador Nicolas. En efecto, la verdad comienza á ponerse en claro: las cartas mas auténticas y los partes escritos en Cracovia el 9 de este mes guardan un profundo silencio sobre los triunfos y victorias de los polacos, en donde debian tenerse noticias exactas de estos sucesos: asi es que todo lo que se sabe de cierto se reduce á lo siguiente: el general polaco Umiński, engañado por la perplejidad que aparentaban las tropas rusas, se decidió á presentar la batalla á la guardia imperial que se hallaba en Odhobka, temeridad que le costó bien caro, pues su ejército fue completamente derrotado, perdiendo además 16 cañones, y habiendo sido herido gravemente él mismo. El Gran duque Miguel mandaba en persona el ejército victorioso. Al ver al feld-marschal Diebitsch alejarse unas veces y otras aproximarse al Vístula, parece mas cuidadoso y solícito de procurar buenos acantonamientos á sus tropas, que en concluye con la insurreccion de Polonia. La duracion de esta guerra es un enigma que aun no puede descifrarse, pero que sin embargo no tardará de descubrirse.

Idem 15.

Antes de ayer por la noche regresó á esta desde el cuartel general del marschal Diebitsch un oficial de nuestro ejército. Segun él, quedaba el marschal en Riki cerca de Pulawy disponiéndose á pasar á la orilla izquierda del Vístula. El ejército ruso se hallaba en el mejor estado, sin que le faltasen viveres, como se aseguraba en algunas partes. Las pérdidas que los

generales Geismar y Rosen han sufrido en la retirada no eran de consideracion.

Este oficial ha declarado que en el cuartel general del mariscal se creia que dentro de 14 dias estaria todo concluido en Polonia, en cuyo espacio se apoderarian los rusos de Varsovia. (*Correspondencia de la Gaceta de Augsburgo.*)

POLONIA.

Varsovia 14 de abril.

La *Gaceta oficial* de esta ciudad contiene una relacion muy desfigurada de la accion bastante sangrienta que hubo el 10 en Igania entre los dos ejércitos polaco y ruso; y la *Gaceta de Estado* contiene las siguientes noticias: „El 11 á las tres de la tarde quemaron los rusos todos los puentes que habian colocado cerca de Tyrzyn y al frente de Krzienice. El general polaco Andry Chiewiez habia tomado posicion cerca de Wengrow con el nuevo regimiento núm. 20 mandado por el coronel Klemkiewicz, y con dos cañones. Los rusos atacaron esta posicion con fuerzas triplicadas y siete cañones; pero despues de cinco horas de combate fueron rechazados. El corto número de nuestros heridos soldados empeñó á que los rusos los atacasen el dia siguiente; pero tambien se vieron obligados estos á retirarse, habiendo perdido 160 prisioneros; y entre ellos algunos oficiales que fueron enviados á Varsovia. El feld-mariscal Diebitsch abandona las orillas del Vistula y la embocadura de Wiepz. Todos los militares opinan que en estas operaciones se trasluce una segunda intencion; á saber, ó la de retirarse hacia el Bug, y acaso al otro lado de este rio, ó concentrar sus fuerzas para dar á los polacos una batalla decisiva en la Podlachia, y en seguida reunirse otra vez á la guardia imperial, de la cual se ha separado.“

FRANCIA.

Paris 24 de abril.

Bolsa de hoy. Cinco por 100 consolidados 86 f. 70 c. Acciones del banco 1475. Empréstito Real de España 65. Renta perpetua de idem 47½.

— Los periódicos de Varsovia de 14 del corriente traen algunos pormenores relativos á la accion del 10, de la cual han publicado los periódicos ministeriales el parte dado por los polacos. Este parte no indica el número de muertos que han tenido los dos ejércitos, pero todo anuncia que la accion ha sido de las mas sangrientas.

El mariscal Diebitsch habia trasladado su cuartel general desde Rickt á Baranow. Por las disposiciones que habia tomado se inferia que concentraba sus fuerzas en Siennica para amenazar á Varsovia. La guardia nacional de esta ciudad, única tropa que la defiende, habia recibido orden de estar pronta para todo acontecimiento, y en consecuencia se habian construido trincheras en las calles.

Como todos los acontecimientos se verifican ahora al rededor de la capital en un radio de 20 leguas, y como ambos ejércitos se hallan á la vista, asi como los cuerpos escogidos de los caballeros guardias estan en las

avanzadas del ejército ruso, es muy probable que de un momento á otro haya un resultado importante. (Cot.)

— Segun escriben de Viena con fecha 14 del corriente los polacos derrotaron al general Grismar; y los guardias rusos batieron casi al mismo tiempo al general polaco Uminski, que perdió toda su artillería, y fue herido gravemente. (G. de F.)

— Corre mas valida que nunca la voz de que MM. Sebastiani y Montalivet se retiran del ministerio. El artículo que publica el *Tiempo* confirma al parecer esta noticia. (G. de F.)

— La *Tribuna* refiere, sin darle crédito, la noticia que ha corrido en algunas tertulias; á saber, que antes de que se abra la próxima sesión se nombrarán 20 Pares nuevos. (Id.)

— El *Memorial bordelès* anuncia „que 10 españoles refugiados, pertenecientes al ejército de Misa, habian sido conducidos al fuerte de H, escoltados por gendarmes. Desde allí serán trasladados á Penigieux de donde habian salido para pasar á la frontera española.“

Esta disposición da á entender que el gabinete del *Palais Royal* se muestra clemente respecto á España, y se digna suspender la ejecucion de las amenazas que ha hecho á esta Potencia por medio de los patriotas del *Diario de los Debates*. (Cotidiana.)

— El Monitor anuncia que el gobierno ha mandado salir para Lisboa las fragatas *Melpomene* y *Armida*, á fin de que reunidas á los bergantines *Eudymion* y *E'éc* escijan satisfaccion del mal trato que han sufrido algunos súbditos franceses, pidiendo ademas una indemnizacion.

Ignoramos si algunos súbditos ingleses han sido maltratados en Portugal, pero sabemos que de Spithead acaba de salir una escuadra británica con direccion á las aguas del Tajo.

Ademas convendria saber si es cierto que las dos escuadras de que se acaba de hablar van al Tajo. (Id.)

— Escriben de Tolentino que el 5 del corriente se vió aquella ciudad libre del yugo de los faciosos al acercarse 5600 austriacos mandados por el baron de Aspre. La guardia cívica salió al encuentro de las tropas libertadoras, así como sus habitantes, que llenos de júbilo repetian sin cesar: ¡Viva el Santo Padre! ¡Viva el Emperador!

En Módena la comision militar ha condenado á la pena de muerte á los prisioneros Josef Brevini, Antonio Giacomozzi y Luis Adani, acusados y convictos de haberse reunido á los insurgentes en la noche del 3 de febrero último, á efecto de destruir la autoridad legitima.

— Las cartas de Parma hacen un grande encomio del rigor que manifiesta Maria Luisa como Soberana. Parece que conoce á fondo lo que es la autoridad de Soberano, y que no ha olvidado las antiguas costumbres y tradiciones de familia. Ademas, siguiendo las huellas de un famoso liberal, acaba de expedir un decreto que comienza de este modo:

„Nos Maria Luisa &c. &c. &c., hemos decretado y decretamos lo siguiente:

„Serán presos y juzgados inmediatamente todos los sujetos que desde el dia de nuestra salida de Parma hasta el en que entraron los austriacos, hayan tenido parte en el gobierno revolucionario &c. &c. &c.“

Gaceta de Madrid.

ESPAÑA.

Embarcaciones que entraron en Cádiz desde el 23 hasta el 26 de abril.

Día 23. = Ayer entraron un sueco, un ingles, un frances y un americano. Hoy la polacra inglesa Feniche, capitan Francisco Avela, de Santiago de Cuba en 58 dias, con tabaco para las Reales fabricas, á consignacion de los contratistas, y el buque á D. Ramon Galvo y Lopez. Ademas un portugues, un ingles y seis españoles. No queda novedad al mar. Y ha salido un bergantin ingles. Viento O. fresco con alguna cerrazon.

Día 24. = Nada ha entrado hoy ni queda novedad al mar. Y han salido la corbeta española el Asia, alias la Ica, capitan y maestre D. Josef Villalva y dueños los señores viuda de Viniestra é hijos, para Manila. Ademas un sardo y dos ingleses. Viento ONO. fresco.

Día 25. = Entraron un portugues y siete españoles. No queda novedad al mar. Y ha salido anoche la goleta española del Resguardo Marítimo Fama, capitan D. Miguel Femenias, para la mar. Hoy la fragata de guerra inglesa Belvedera, su comandante el honorable Dundas, para el Mediterraneo. Ademas un americano y dos holandeses. Viento NO. fresquito.

Día 26. = Entraron un americano y un español. No queda novedad al mar. Y han salido un sardo, un holandés, dos ingleses y un español. Viento ONO. fresco.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

Debiendo construirse nuevamente el ahraçen de pólvora en la falda de poniente de la montaña de Monjaich, donde existen los cimientos de los almacenes que en tiempo de la guerra de la independencia fueron volados por los franceses: y tambien un cuerpo de guardia para custodia de dicho almacen, se hace saber al público que en los dias 13 y 23 del corriente y 3 de junio próximo desde las doce á la una del dia se procederá en los estrados de esta Real Intendencia á los tres distintos remates del asiento ó empresa de las obras necesarias para la construccion de ambos edificios, bajo las condiciones que con los planos y presupuestos ó instrucciones que los acompañan, se hallan de manifiesto en la escribania mayor de dicha Real Intendencia para que puedan los licitadores tomar datos y conocimientos en que fundar sus proposiciones. Barcelona 7 de mayo de 1831. = Mariano Llovet y Vaixeras.

El dia 15 del próximo junio, se dará á la vela para el puerto de la Habana el hermoso bergantin español nombrado 1.º de Mahon, su capitan D. Joaquin Vicent, nuevamente forrado en cobre, de superior andar, y con una espaciosa y muy cómoda cámara para pasajeros; tiene ya preparada toda la carga, y el que quite provechar de esta ocasion podrá confesarse con su consignatario en la calle de Escudellers, casa num. 2.

Reales Loterías.

La Direccion general ha dispuesto un Sorteo extraordinario de Grandes

que se ha de verificar el día 26 de mayo, en celebrad de los próximos días de nuestro amado augusto Soberano el Señor D. FERNANDO VII (Dios le guarde), bajo el fondo de 192000 pesos fuertes, valor de 16000 billetes á doce duros cada uno, de cuyo capital se distribuirán en 1000 premios 14000 pesos fuertes, en la forma siguiente.

Premios. Pesos.

1.....	de 25000. Pesos fuertes...	25000.
1.....	de 6000.....	6000.
48.....	de 1000.....	48000.
50.....	de 400.....	20000.
900.....	de 50.....	45000.

1000.

144000.

Desde hoy estan de venta los espresados billetes en las administraciones de la renta, y se cerrará el despacho en 25 del actual si antes no quedan espendidos.— Para mayor comodidad del público, ha dispuesto la Direccion general que se abra una nueva Administracion subalterna en esta ciudad, y se halla establecida en la calle de la Plateria, empezando desde hoy su despacho. Barcelona 11 de mayo de 1831.— Juan de Yanguas.

CAPITANIA DEL PUERTO.

Embarcaciones llegadas al puerto el dia de ayer.

Mercantes españoles. De Valencia y Vilanova en 5 dias el laud San Joaquin, de 18 toneladas, su patron Felipe Domine, con arroz y aluvas de su cuenta. Ademas cinco buques de la costa de esta provincia con vino y leña.

Despachadas.

Mistico español S. Gabriel, capitán D. Pablo Oliver, para la Habana con frutos y efectos. Jabaque idem Virgen del Carmen, patron Nicolas Vivó, para Mallorca con efectos y lastre. Laud idem S. Sebastian, patron Sebastian Bel, para Vinaroz en lastre. Idem la Concepcion, patron Vicente Zaragoza, para Villajoyosa en ld. Idem id. S. Francisco, patron Francisco Millet, para Cadiz con aguardiente y otros efectos. Ademas 7 buques para la costa de esta provincia, con algarrobas, cañamo, otros géneros y lastre.

Dieta. De 300 quintales algarrobas de Mallorca á 17 rs. vn. el quintal, en la calle den Corretjer, casa num. 12.

Otra: De 166 quintales idem de Valencia á 1tt 14⁹ 4 ds. el quintal, en la orilla del Rech Condal, casa num. 6: ambas duraran hoy, mañana y el viernes inmediato.

Funciones de iglesia. Hoy, 11 de los corrientes, la Rds. Comunidad de la parroquial de S. Cucufate de la presente ciudad, tributa los acostumbrados anuales obsequios al benemérito levita y esforzado Mártir de Jesucristo S. Eudaldo: á las 10 se cantará misa solemne, en que reproducirá las glorias del Santo el Rdo. D. Josef Terri, Pbro. Bdo. de Sta. Maria del Mar, y catedrático en el Colegio Tridentino.

La Cofradía del Sto. Cristo de la Sta. Espina, fundada en la parroquia del Pino, celebra mañana la fiesta de la Ascension del Señor: á las 10 habrá solemne oficio con exposicion de su Divina Magestad, y predicará el R. P. Fr. Agustin Romani, de PP. Servitas; se espera la asistencia de sus devotos cofrades.

Mañana, dia de la Ascension del Señor, se empezará en la iglesia de PP. Minimios, el Treceenario de su gran padre y patriarca S. Francisco de Paula, patron de esta ciudad. En todos los trece dias á las 7 se cantará la misa matinal: á las 10 la mayor con música. En este dia habrá sermón que predicará *De la fe del Santo*, el M. R. P. Juan Angeláts, Prepósito en su casa de S. Sebastian de PP. CC. MM. Inmediatamente de acabada la misa mayor se hará cada dia para consuelo de los devotos, el ejercicio de la santa trecena. A las 6½ de la tarde se cantará el santísimo rosario todos los dias, y hará despues la plática moral sobre la virtud del Santo, el M. R. P. Fr. Pablo Roig, Lr. de teología del mismo convento; concluyéndose siempre la funcion con los gozos.

Libros. Manual estadístico, histórico, político, ó vista estadística del mundo y compendio general de noticias, por D. Joaquin Alcalde, un tomo en 8.º á la rústica, su precio 16 rs. vn. Se hallará en la librería de Sierra, plaza de S. Jaime.

Suscripcion. Con licencia del Real y Supremo Consejo de Castilla se abre la suscripcion á la obra titulada: *Viages de Enrique Wanton al pais de las Monas*. El mérito de esta obra, la tiene en si misma, sin que haya necesidad de recomendarla, pues su lectura al paso que deleita por los acontecimientos graciosos que figura, instruye igualmente, y siempre ha sido recibida con aceptacion: por lo mismo y habiéndose concluido la edicion que se hizo algun tiempo hace, sale nuevamente á luz, para que el público no carezca de ella: constará de cuatro tomos en 8.º á 56 rs. vn. en rústica. Los que gusten interesarse en dicha obra pueden verificarlo hasta el dia 1.º de junio: al tiempo de suscribirse se pagará su importe, y recibirán los suscriptores los tres primeros tomos. Se suscribe en la oficina de este periódico.

Los señores suscriptores á las obras inéditas del Escmo. Sr. D. Gaspar Melchor de Jovellanos, acudirán á la oficina de la Comision de Liquidacion de atrasos de Real Hacienda, á recoger el quinto cuaderno y adelantar el importe del sexto, donde sigue abierta la suscripcion.

Antonio Torra, que vive en la calle de Sts. Catalina, num. 6, piso tercero, informará de quien necesita saber el paradero de las escrituras de los notarios Jaime Monjo y Pablo Martí, que se otorgaron de los años de 1500 á 1530, para sacar testimonio de algunas de las mismas.

De un sugeto de abonada conducta moral y política, inteligente, del mejor desempeño para cualquiera oficina, y práctico en el ramo de comercio, que se ocupará aunque sea en clase de escribiente en cualquier establecimiento ó casa particular: darán razon en casa de Agustín Estrader tejedor de velos en la calle de Moncada.

Ventas. El que quiera entender en la compra de dos carros con ruedas anchas buenos para el tráfico que hacen los carreteros de mar, así como los arreos correspondientes, podrá conferirse con Juan Bautista Salom cuchillero que vive en la plaza de las Gols, el cual dirá con quien debe conferirse para el ajuste.

Retornos. En la calle del Pino, num. 12, hay el carabá de Juan Diamante para Cervera y Lérida, llevando los aientos hasta la primera ciudad á seis pesetas cada uno.

Alquileres. En la calle de Fernando 7.º está para alquilar un entresuelo con tienda, compuesta y arreglada con armarios y los cristales correspondientes: informará el confitero que vive en la misma calle que hace esquina á la Rambla.

Se alquilarán unas estancias propias para almacenes y el primero, parte del segundo y tercer pisos de una casa grande (cuya escalera es de piedra labrada) sita en la plazuela de la Capilla de Marqués frente la calle de Moncada: Pedro Bernet galonero, que vive en la tienda de la misma casa dará razón.

Pérdidas. Se ha perdido desde la Catedral, plaza del Rey, bajada de la Cárcel hasta la Cofradía de sastres, y volviendo por la bajada de la Cárcel, Librería, plaza de S. Jaime, Call, hasta media calle de la Bocarria, un cuaderno que contiene la copia de una liquidacion de cuentas, con dos documentos dentro de él. Se suplica al que lo haya encontrado se sirva devolverlo en la calle mas alta de S. Pedro, tienda de sastre, número 7, al lado de la capilla de S. Cristóbal, que á mas de agradecerlo se dará una gratificación.

Cualquiera que haya encontrado un extracto de ordenanzas bajo el título de la Purísima Concepcion y de Santa María Magdalena, que se extraxió desde la iglesia de San Josef á la Rambla, se servirá entregarlo al señor Josef Verdagner, que vive en la calle de nuestra Señora de Monserrate, casa núm. 7, detrás de Santa Mónica, que le dará una gratificación.

Noдрizza. De una muger cuya leche es de dos meses, darán razón en la calle dels Obradors, num. 11.

Teatro. Hoy se ejecutará por la compañía española la comedia moderna en 5 actos y en verso, tiempo hace no representada en este coliseo, titulada: *Los dos Fernos.* Seguirá un intermedio de baile español. Y terminará la funcion con el divertido y jocoso sainete, nominado: *Los dos viejos,* el uno llorando y el otro riendo. A las 7½.

Cambios del día 10.

Londres 38.

Paris 15 y 67½ á 72 c. á v. fechas.

Génova 23 16 á 30 d. f.

Madrid ¼ á ½ p. c. d. c.

Valencia ¾ á ¾ p. c. id.

Cádiz ¼ p. c. id.

Málaga ¾ á 1 p. c. id.

Reus ¼ p. c. id.

Tarragona al par.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta de la Viuda é Hijos de D. Antonio Bruzi.